
Wird	diese	Nachricht	nicht	richtig	dargestellt,	klicken	Sie	bitte	hier.
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Themen	im	Newsletter	
Über	die	folgenden	Buttons	können	Sie	direkt	zu	den	einzelnen	Themen	navigieren	

STÖCKACHPLATZ	&	HWS VILLA	BERG MIETE	&	WOHNEN

VERKEHR GRÜN-GRUPPE ENERGIE

AKTUELLES

Stöckachtreff	führt	Themenabende	ein	//	11.02.2020	

Im	neuen	Jahr	werden	die	Weichen	im	Stöckachtreff	neu	gestellt.	In	regelmäßigen
Abständen	werden	zu	Themen	rund	um	das	Sanierungsgebiet	Themenabende
eingeführt.	Los	geht’s	am	11.	Februar	mit	„Blühflächen	für	Wildbienen	&	Insekten
in	der	Stadt“.	Referieren	wird	Melanie	Hartmann.	Sie	ist	in	der	Stadt	Stuttgart	für
die	Konzeption	und	Umsetzung	von	Bienenweiden	zuständig.	Es	sind	alle	dazu
eingeladen.	Machen	wir	unsere	Plätze,	Gärten	und	Balkone	insektenfreundlich!

Rückblick	//	Stockbrotbacken	mit	winterlichem	Markt	//	29.11.2019	

Feuershow,	Musik,	Bastelständen	und	Stockbrotduft	–	der	winterliche	Markt	auf
dem	Stöckachplatz	war	nicht	nur	für	Kinder,	sondern	auch	für	die	Jugendlichen
und	Erwachsenen	ein	schöner	Einstieg	in	die	Adventszeit.	Die	Veranstaltung
wurde	von	der	Gemeinwesenarbeit	am	Stöckach	organisiert	und	über	den
Verfügungsfonds	finanziert.	Ein	Dankeschön	geht	an	alle	helfenden	Hände	und
die	Spenderinnen	und	Spender.		

Rückblick	//	Mixen	mit	Jugendlichen	//	16.11.2019	

Aus	Minze,	Limette	und	Säften	etwas	leckeres	zaubern	–	bleifreie	Cocktails	für
Kinder,	Jugendliche	und	auch	Erwachsene.	Unter	fachkundiger	Anleitung	haben
Jugendliche	aus	dem	Stöckach	in	einen	Barkeeper-Workshop	gelernt,	wie	sie	aus
wenigen	Zutaten	ein	leckeres	Getränk	zaubern	können.	Die	Räumlichkeiten	der
Heilandskirche	wurden	dabei	zur	echten	Bar	mit	Tresen.	Unterstützt	wurde	das
Projekt	durch	Mittel	aus	dem	Verfügungsfonds.	Wer	heute	Morgen	das	Gefühl	hat,
in	Zukunft	den	Alkoholkonsum	einschränken	zu	wollen,	kann	im	neuen	Jahr	am
nächsten	Mix-Workshop	teilnehmen.

Informationen	zu	weiteren	Terminen	erhalten	Sie	bei	Pfarrer	Hoch
(Heilandskirche)	oder	der	Stadteilassistenz.



Rückblick:	Halbzeitveranstaltung	//	25.10.2019	

Das	Sanierungsgebiet	Stuttgart	29	gibt	es	schon	seit	2012.	Es	wurde	2014	um	das
Areal	der	Villa	Berg	erweitert.	Heute	ist	in	etwa	die	Hälfte	des
Sanierungszeitraums	erreicht.	Auf	der	Veranstaltung	zum	Sanierungsgebiet	haben
die	Stadt	und	die	Gruppen	rund	um	den	Stöckachtreff	einen	Einblick	in	die
jeweiligen	Projektstände	gegeben.	Tenor	war:	Auch	wenn	es	oft	länger	dauert	als
erhofft,	konnten	viele	Projekte	angestoßen	werden	und	laufen	relativ	unaufgeregt.

Die	Zeitung	zur	Veranstaltung	finden	Sie	hier.

STÖCKACHPLATZ	&	HWS	

Verkauf	an	SWSG	verzögert	sich

Der	Verkauf	des	Grundstücks	der	Hackstraße	2	verzögert	sich	bis	ins	Frühjahr.
Bisher	war	der	Verkauf	auf	Dezember	2019	geplant.	Grund	für	die	Verschiebung
sind	politische	Überlegungen,	die	Hackstraße	2	im	städtischen	Besitz	zu	lassen
und	es	nicht	an	die	städtische	Tochter	SWSG	zu	verkaufen.	Dennoch	soll	die
SWSG	das	neue	Gebäude	bauen	und	verwalten.	

Bürgerbeteiligung	soll	fortgesetzt	werden	

Der	Stöckachtreff	arbeitet	kontinuierlich	daran,	sich	in	verschiedensten	Bereichen	fortzubilden	und	in	Gesprächen	als
ein	wichtiger	Wegweiser	für	die	Interessen	der	Bürgerschaft	einzustehen.Gerne	unterstützt	der	Stöckachtreff	mit
seiner	lokalen	Expertise	die	SWSG	im	weiteren	Prozess,	der	2020	weitergeführt	wird.	So	stehen	ebenfalls	im	Frühjahr
Gespräche	mit	verschiedenen	Vollsortimentern	an,	die	AG	wünscht	sich,	hierbei	mitzuwirken.

Für	den	Stöckach	ist	es	wichtig,	dass	die	Bürgerbeteiligung	weiter	fortgesetzt	wird.	Das	betrifft	insbesondere	das
äußere	Erscheinungsbild	der	Neubauten,	die	Ausgestaltung	der	öffentlichen	Flächen	und	wichtige	gestalterische
Elemente.	Zu	nennen	sind	hier	beispielsweise	die	Fassadengestaltung,	ökologische	Belange	(z.	B.	welche
Baumaterialien	in	Hinblick	auf	ihre	Recyclingfähigkeit/CO2-Bilanz)	oder	klimatologische	Fragen	(z.	B.
Begrünungskonzepte,	Luftzirkulation,	Hitzeschutzmaßnahmen).	

Das	Amt	für	Stadtplanung	hat	zugesichert,	dass	die	Bürgerinnen	und	Bürger	weiter	mitgenommen	und	im	Prozess
beteiligt	werden	Die	AG	HWS	&	Stöckachplatz	freut	sich	sehr	auf	diese	Aufgabe
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Newsletter	6
SWSG	zu	Besuch	bei	der	Bürgerbeteiligung
Übergabe	Ideensammlung	Fassadengestaltung	an	SWSG
Kindergartengruppe	Nikolausstraße	laut	SWSG	gesichert
Zeitplan	HWS
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SWSG	berichtet	im	Stöckachtreff

Zurück	zur	Themen-Übersicht	

VILLA	BERG	



Wie	könnte	ein	Betriebskonzept	aussehen?	

Marc	Gegenfurtner	tauschte	sich	im	Rahmen	des	Projektgruppentreffens	am	12.
Dezember	mit	den	Teilnehmerinnen	und	Teilnehmern	aus,	wie	ein	zukunfts-	und
auch	tragfähiges	Betriebskonzept	für	die	Villa	Berg	als	Haus	für	Musik	und	Mehr
erarbeitet	werden	kann.	Ziel	ist,	dass	im	Betriebskonzept	viele	unterschiedliche
Stakeholder	(Musik,	Kultur	…)	integriert	sind.	Mit	der	Einrichtung	eines	festen
Gremiums	(Beirat)	in	der	Betreiberstruktur	könnten	eine	enge	Begleitung	und	ein
stetiger	Austausch	mit	Vertretern	verschiedener
Interessengruppen/Stakeholder/Experten	usw.	realisiert	werden.	Herr
Gegenfurtner	leitet	seit	Mai	2019	das	Stuttgarter	Kulturamt.	Im	Grundsatz,	so	die
Teilnehmenden	der	Projektgruppensitzung,	begrüßt	die	Projektgruppe,	dass	die
Entwicklung	des	Betriebskonzeptes	unter	der	Leitung	des	Kulturamts	und	(wie
vorgestellt)	unter	Einbeziehung	der	Bürgerschaft	erarbeitet	wird.

Stand	der	Planung	Villa	Berg

Die	Verwaltung	hat	die	Arbeit	entsprechend	dem	letzten	Beschlussstand
aufgenommen,	so	Astrid	Schmelzer	vom	Amt	für	Stadtplanung	und	Wohnen.	Es
wurde	ein	amtsübergreifendes	Projektteam	aus	Kulturamt	und	Stadterneuerung
aufgesetzt.	Die	Ausschreibung	zur	Villa	Berg	wird	im	Rahmen	eines	2-stufigen
Verhandlungsverfahren	(VgV-Verfahren)	durchgeführt	und	EU-weit	erfolgen.	Die
Leistungsbeschreibung	(LV)	dafür	wird	gerade	erstellt.	Bis	Herbst	2020	soll	ein
passendes	Planungsbüro	gefunden	werden.	Verläuft	alles	nach	Plan	und	ohne
größere	Verzögerungen	könnten	die	Bauarbeiten	Ende	2022	oder	Anfang	2023
beginnen.	

Abbruch	Fernsehstudios	

Die	Vorbereitungen	für	den	Abriss	der	Fernsehstudios	laufen.	Das	zuständig
Hochbauamt	befindet	sich	seit	längerem	in	den	Planungen	dafür.	Die
Abrissarbeiten	sollen	im	Frühjahr	2020	beginnen	und	Ende	des	Jahres
abgeschlossen	sein.	

Idee	eines	Steuerungsgremiums	Villa	Berg

Das	Betriebskonzept	für	die	Villa	Berg	stellt	aus	Sicht	der	Projektgruppe	einen
weiteren	wichtigen	Baustein	dar.	Im	Gemeinderatsbeschluss	vom	23.	Mai	2019
lobte	Oberbürgerbürgermeister	Fritz	Kuhn	ausdrücklich	die	„sehr	gute
Zusammenarbeit	mit	der	Bürgerschaft,	welche	auch	in	Zukunft	fortgesetzt	werden
soll.“	Die	Projektgruppe	Villa	Berg	schlägt	vor,	dass	ein	gemeinsames	und
paritätisch	besetztes	Steuerungsgremium	aus	Gemeinderat,	Verwaltung	und
Bürgerschaft	gebildet	wird,	in	dem	alle	wichtigen	Entscheidungen	gemeinsam
getroffen	werden.
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MIETE	&	WOHNEN

Sieger	EnBW-Areal	steht	fest

Am	12.	Dezember	2019	wurde	der	Sieger	des	zweiphasigen	Wettbewerbs	zur
Entwicklung	des	EnBW-Areals	offiziell	verkündet.	Gewonnen	hat	der	Entwurf	des
Netzwerks	tong+	aus	Frankfurt	und	Hanoi.Im	Januar	wird	die	Arbeit	der	AG
fortgesetzt,	geplant	ist	auch	Frau	Oldenburg,	die	neue	Moderatorin	der
Bürgerbeteiligung	der	EnBW,	einzuladen	und	mit	ihr	über	die	weitere	Beteiligung
zu	sprechen.	Wünschenswert	wäre,	dass	wichtige	Themen	wie	die
Nachhaltigkeit	des	Bauens	in	der	Bürgerbeteiligung	thematisiert	werden	sollen.

Mehr	dazu	erfahren	Sie	hier:	https://www.enbw.com/stoeckach/siegerentwurf/

Themen	der	letzten	beiden	Newsletter

Newsletter	6
EnBW-Areal	weiter	Thema	der	AG

Newsletter	5
Wahl	sachverständige	Bürgerinnen	und	Bürger
EnBW	entwickelt	EnBW-Areal	selbst	
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VERKEHR

Begrünung	der	Gleise	weiter	Ziel	der	AG

Die	Begrünung	des	Stadt-	und	Straßenraums	steht	im	Jahr	2020	weit	oben	auf	der
Agenda	der	AG	Verkehr.	Insbesondere	entlang	der	Gleise	besteht	aus	Sicht	der
Gruppe	ein	großes	Verbesserungspotenzial.

Wie	die	Gleise	aber	auch	die	Haltestellen	aufgewertet	werden	könnten,	soll	in
einer	Fotomontage-Aktion	dargestellt	werden.	Die	Vorbereitungen	laufen.	

Themen	der	letzten	beiden	Newsletter	//	Verkehr

Newsletter	6
Begrünung	der	Gleise	weiter	Ziel	der	AG

Newsletter	5
Umgestaltung	der	Ostendstraße	verzögert	sich	auf	unbestimmte	Zeit

Zurück	zur	Themen-Übersicht	

GRÜN-GRUPPE	

Grün-Gruppe

Aktuell	gibt	es	keine	Neuigkeiten	aus	der	Grün-Gruppe.

Zurück	zur	Themen-Übersicht	

ENERGIE



Januar	2020

Februar	2020

März	2020

Energiesparen	am	Stöckach	//	Energie

Die	AG	Energie	ruht.	Auf	der	Homepage	können	Sie	sich	natürlich	weiterhin	über
Energie-	und	Energiesparthemen	informieren.

Zurück	zur	Themen-Übersicht	

TERMINE	IM	ÜBERBLICK

AG	Miete	und	Wohnen	//	14.01.2020	//	17:30	Uhr

Stöckachtreff	//	14.01.2020	//	19:00	Uhr

Willkommensfrühstück	für	Familien	mit	Baby	oder	in	freudiger	Erwartung	//
19.01.2020	//	10—13	Uhr	//	Stadtteil-	und	Familienzentrum

Brunch	mit	der	bengalischen	Gruppe	//	26.01.2020	//	11—14	Uhr	//	Stadtteil-	und
Familienzentrum

AG	Miete	und	Wohnen	//	11.02.2020	//	17:30	Uhr	

Stöckachtreff	Themenabend	//	11.02.2020	//	18:30:00	Uhr	//	Bienen	&	Insekten



Wenn	Sie	diese	E-Mail	(an:	{EMAIL})	nicht	mehr	empfangen	möchten,	können	Sie	diese	hier	kostenlos	abbestellen.

	

DIALOG	BASIS
Breitwasenring

72135	Dettenhausen/Tübingen
Deutschland

07157/7213310
Stadtteilassistenz.Stuttgart29@dialogbasis.de

AG	Miete	und	Wohnen	//	10.03.2020	//	ab	17:30	Uhr

Stöckachtreff	//	10.03.2020	//	ab	19:00	Uhr

Hier	finden	Sie	alle	Termine	im	Überblick

Zurück	zur	Themen-Übersicht	


